

LA PLUS FORTE VENTE DE LA REGION
LILLE, 100, rue de Paris
PARIS, 48, Bd. Haussmann

JOURNAL D'INFORMATION

L'Égalité

de Roubaix — Coucoring

BUREAU : ROUBAIX Téléphone 351-17
48, rue de la Gare, 45
TOURCOING Téléphone 9-65
3, rue Fédérale Lohanoz

DIRECTRICE : M^{me} Eug. GUILLAUME.

QUELQUE PART EN FRANCE...

Avec le chet d'un groupe franc

« Avoir vingt bons copains
C'est bien c' qu'il y a d'milleur au monde ».

De notre envoyé spécial : LAROCHE-CARILLAC.



UN GROUPE FRANC MONTANT EN LIGNE

(Photo Safara. — 27.186)

CRISE MINISTÉRIELLE EN BELGIQUE

Démisionnaire, M. PIERLOT est chargé de constituer le nouveau Cabinet

Le Premier Ministre veut s'assurer une plus grande liberté d'action.

Bruxelles, 5. — M. Pierlot a remis la démission collective du gouvernement. Le roi a chargé M. Pierlot de reconstituer le cabinet.

(Lire la suite en deuxième page)

ZONE DES ARMÉES, 5 JANVIER.

« Ah ! quel plaisir ! qui n'aurait dit... ? Je viens de sauter de mon camion, sur un brutal coup de frein qui l'a immobilisé soudain à ras d'un talus boueux ».

« Qu'est-ce que tu fais là ? J'adoucis la verdure des mots. J'ai pris un vocabulaire de vieux gourgandin ».

« Et qu'est-ce que c'est que ce pompon qui se balance là, un double pompon, ma parole ? »

Le vieux camarade de journalisme que je viens de retrouver par un de ces hasards, comme on n'en connaît que dans la zone des armées (n'ai-je pas déjà, fin septembre, recueilli sur une route de la Meuse, un chasseur à pied qui avait été cinq ans plus tôt mon maître de ski nautique à Miami) a un éclair de jeunesse et charmant orgueil dans ses beaux yeux clairs :

« Ce pompon, ce double pompon, mon cher LAROCHE, nous ne sommes qu'une vingtaine par régiment à avoir le droit de le porter : c'est l'insigne réservé aux corps francs ».

« Et tu... ? »

« Arbitrairement. Je commande depuis le début d'Octobre le corps franc du Ne... R. L. un beau régiment, tu peux m'en croire, un fameux corps franc ».

(Lire la suite en deuxième page)

LA NATURE ET LES ALLIÉS SE COALISENT

Le gel du Danube a une répercussion catastrophique pour le Reich

CE NOUVEAU GENRE DE BLOCUS QUI SEMBLE-T-IL DURERA PLUSIEURS MOIS, PRIVERA L'ALLEMAGNE DES TROIS QUARTS DU TRAFIC QUI LUI ÉTAIT PRÉCÉDEMMENT ASSURÉ

Paris, 5. — Chaque jour s'accroît l'efficacité des mesures de guerre économique édictées par le bloc franco-anglais contre le Reich. Ce sont plus, on le sait, les importations seules, mais aussi les exportations qui sont rigoureusement contrôlées par les navires alliés. Aussi, l'espoir des dirigeants de Berlin se tourne-t-il vers deux régions : l'U.R.S.S. et les Balkans. Quoique ardemment souhaitée par Berlin, l'alliance avec Moscou a cause bien des déboires, et les Balkans seuls sont en mesure de fournir

Seul, le grand fleuve compte pour nos ennemis

Trois voies s'offrent pratiquement pour le ravitaillement du Reich : le chemin de fer via Hongrie, le chemin de fer via Pologne occupée, le Danube. Les deux voies fermées reliant la Roumanie à l'Allemagne par la Hongrie sont surtout d'intérêt local. Elles sont à voie unique dans la proportion des trois quarts et on ne peut envisager une liaison importante. Seuls le soja, les animaux vivants, quelques objets de prix peuvent les emprunter.

D'autre part, le trafic de la ligne Bucarest-Breslau, par Cernault et Lwow, a été à peu près totalement interrompu depuis l'occupation soviétique du tracé polonais. Des lors, seul le Danube compte véritablement et c'est lui qui assure le ravitaillement de Berlin en céréales et pétrole roumain.

La voie ferrée ne pourra assurer que 25 % du trafic

Mais depuis quelques jours un froid intense atteignant -18° (et jusqu'à 27° en Moravie) a provoqué l'interruption totale de la circulation sur le Danube. A cela il faut ajouter les arrêts ou les retards considérables des trains, par suite des chutes abondantes de neige sur les Carpates.

(Lire nos informations en 2^e page) (Lire la suite en deuxième page)

AU PAYS DES PROMESSES...

Pas de pétrole russe pour l'Allemagne

Moscou déclare en avoir besoin pour sa campagne en Finlande

Londres, 5. — On mande de Budapest au « News Chronicle » : Il n'y aura pas de pétrole russe pour l'Allemagne. Les Russes refusent même d'en envoyer des puits de pétrole pris aux Finlandais. La production de ces puits avait été promise aux nazis en récompense de leur évacuation de la région où ils se trouvent en faveur des Russes.

Mais maintenant, le gouvernement déclare qu'il a besoin de tout le pétrole pour sa campagne en Finlande, parce que les puits de pétrole russes sont trop éloignés pour permettre un ravitaillement régulier. Tous les transports par voie ferrée entre l'Allemagne et la Russie semblent avoir été interrompus.

M. MUSSOLINI RENDRAIT VISITE AU PAPE VERS LE 15 JANVIER

Zurich, 5. — Les milieux romains généralement bien informés déclarent que M. Mussolini rendra visite au Pape prochainement et probablement entre le 11 et le 13 janvier.

QUE SIGNIFIE

l'élévation de Goering au poste de chef suprême de l'Economie du Reich ?

S'AGIT-IL SIMPLEMENT DE TENTER DE DESSERRER L'ÉTREINTE DU BLOCUS DES ALLIÉS OU BIEN HITLER CROIT-IL QUE CEUX-CI ACCEPTERAIENT DE NÉGOCIER LA PAIX AVEC LE MARÉCHAL ?

Londres, 5. — L'élévation du maréchal Goering, au poste de chef suprême de l'économie de guerre allemande, est considérée dans la presse britannique de ce matin comme



Le Maréchal GOERING (Ph. Nyl. — A. A. 181)

un événement de premier ordre comportant des enseignements significatifs. Les journaux notent en premier lieu que Goering vient de remporter un grand succès sur certains autres dirigeants nazis hostiles à ses pro-

jets économiques et financiers. Ils estiment que Goering, énergique et implacable, ne reculera devant aucun moyen pour combattre la pression économique exercée par la France et la Grande-Bretagne.

Le « Times » mentionne la possibilité d'un emprunt forcé en Allemagne et estime que Goering est avant tout chargé d'éviter l'inflation.

Hitler à l'écart ?

Le « Daily Mail » écrit : Jamais, tant de pouvoir n'a été concentré entre les mains d'un homme qui n'a pas encore le titre de dictateur. Goering a beaucoup d'ennemis dans le Troisième Reich, il les a battus.

Rappelant que Goering a pour mission de neutraliser le blocus britannique, le « Daily Mail » ajoute :

« C'est là un grand hommage à la puissance de notre guerre économique. C'est également une indication qu'il ne faut pas prendre l'ennemi trop à la légère ».

Goering est compétent, agressif et sans scrupules. Il pressurera l'Allemagne pour gagner la guerre d'Hitler. Nous devons riposter coup pour coup, arrêter son commerce, s'emparer de ses marchés, lui refuser des matières premières ».

Pour le rédacteur diplomatique du « Daily Herald », le décret publié par Goering est doublement significatif :

Premièrement : il signifie que Goering devient de plus en plus le chef exécutif du Gouvernement du Reich. Hitler demeure à l'écart.

(Lire la suite en deuxième page)

PAR LA VOIE DES ONDES

LA FINLANDE a lancé un appel aux commissaires soviétiques et agitateurs du bolchevisme

Tandis que l'offensive russe piétine, les aides au vaillant peuple finnois se font de plus en plus nombreuses

Helsinki, 5. — La radio finlandaise a diffusé à 19 h 45 (heure locale) un appel en langue russe adressé aux commissaires soviétiques et agitateurs du bolchevisme. Agitateur communiste, dit cet appel, comment oses-tu ne pas baisser les yeux en regardant d'honnêtes gens ? Ne vois-tu pas que le communisme a jeté bas le masque et qu'il est apparu sous sa vraie figure d'impérialisme féroce ? Ne vois-tu pas que le communisme trahit ses propres principes ?

Le Gouvernement de Moscou s'est mis hors la loi. Le monde entier blâme l'agression inqualifiable du colosse soviétique contre la petite Finlande.

L'appel constate ensuite que de nombreux bolchevistes passent du côté de la Finlande et engage le peuple soviétique à se ranger en bon ordre du côté de la Finlande, en conseillant aux commissaires qui accompagnent l'armée soviétique de faire de même.

Malheur à toi, commissaire aux armées rouges, dit la Radio, si tes soldats t'y précèdent. Tu seras anéanti, par eux comme tu le mérites.

La suite de cette émission a été brouillée par les postes soviétiques.

RIEN A SIGNALER, DIT-ON A LENINGRAD

Moscou, 4. — Le l'Agence « Tass » Communiqué c l'état-major de

LES COMMUNIQUÉS OFFICIELS

Paris. — Communiqué officiel N° 247 du 5 janvier au matin :

Activité locale de patrouilles de part et d'autre.

Communiqué N° 248 du 5 janvier au soir :

Rien d'important à signaler.

L'AXE MOSCOU-BERLIN

Une alliance militaire germano-soviétique serait signée

lors de la visite de M. Molotov à Berlin

Le projet suscite de profondes inquiétudes dans les milieux nazis hostiles à la politique de M. Von Ribbentrop

Londres, 5. — Le correspondant du « Daily Telegraph » à Copenhague annonce que, selon des informations de source neutre à Berlin, la prochaine visite de Molotov à Berlin sera peut-être l'occasion de la signature d'une alliance militaire

(Lire la suite en deuxième page)

ET VOICI LES NÉO-ZÉLANDAIS



A leur tour, les troupes néo-zélandaises commencent à arriver en Angleterre : voici M. JORDAN, Haut-Commissaire britannique en Nouvelle-Zélande, passant en revue le premier contingent débarqué. (Photo Safara. — A. A. 2428)

VISEES GERMANO-SOVIÉTIQUES SUR LES BALKANS ET PROCHE-ORIENT

Une grande partie de la flotte russe est concentrée à Sébastopol

Le Reich, de son côté, tente de se libérer partiellement du blocus, en communiquant avec les ports de la Mer Noire et porte ses regards sur Batoum et le fameux pétrole de Bakou

LA TURQUIE PREND DE NOMBREUSES MESURES DE DÉFENSE

Paris, 5. — Selon des voyageurs venus récemment de la Russie du Sud, on remarque l'activité qui, malgré la mauvaise saison, règne actuellement à Sébastopol, le grand port soviétique de la mer Noire. La est la plus grande partie de la flotte russe de cette mer : Un cuirassé, 6 croiseurs, 3 contre-torpilleurs, 4 torpilleurs, 35 sous-marins, 2 ca-

AVERTISSEMENT !

HITLER doit se garder d'agresser les Scandinaves

Autrement il pourrait y avoir rupture entre les États-Unis et le Reich.

Londres, 5. — Le rédacteur diplomatique du « Yorkshire Evening News » envisage aujourd'hui la répercussion qu'aurait aux États-Unis une attaque de l'Allemagne.

(Lire la suite en deuxième page)

Spectacle rare ; Rome sous la neige



Les Romains viennent d'avoir la surprise de voir leur ville sous la neige ; c'est un spectacle extrêmement rare pour eux. Voici de joyeux skieurs évoluant en pleine ville, sur la place Saint-Bernard. (Photo Safara. — 36.306)

Importantes précisions concernant les primes à la 1^{re} naissance

Elles sont données par le Ministre de la Santé publique dans une circulaire adressée aux Préfets

(Lire nos informations en 2^e page)

M. HORE BELISHA, Ministre de la Guerre de Grande-Bretagne A DEMISSIONNE

Lord Mc. Millan, ministre de l'Information, a pris la même décision

Londres, 5. — M. Hore Belisha, ministre de la Guerre, et Lord Mac Millan, ministre de l'Information, ont donné leurs démissions qui ont été acceptées.

M. Stanley, secrétaire du « Board of Trade », ministre du Commerce, a été désigné comme ministre de la Guerre en remplacement de M. Hore Belisha.



M. Louis DEMESMAY (A. A. 180)

(Lire notre information en 1^{er} page)